

2023年度

NO.14

3月号



小学部だより 作新学院小学部

2024年 2月 29日

<https://www.sakushin.ac.jp/elementaryschool/>

— さまざまの事おもひ出す桜かな。 — 松尾 芭蕉

「見上げていると、さまざまなことをおのずと思いだす、桜の花であることよ」。という現代語訳となるのでしょうか。口語訳もいらないほどに平易な句です。それでいて、桜への深い思いが感じられる句でもあります。

何十年も前のことですが、3月中旬の卒業式に桜の花を飾りたいという一心で、校庭の桜の枝を一本拝借して保健室で暖房を炊き続け、見事に満開になった桜の枝を卒業式会場に飾ったという武勇伝を聞いたことがあります。ある中学校の養護教諭の話です。その頃は、4月初旬に桜が開花するのが当たり前でした。それが、今や…、3月下旬には開花してしまう、そういう時代になってしまいました。桜前線という言葉にあるように、徐々に北上していく桜の開花日。人それぞれに「おもひ出す(こと)」は、どんな思いなのでしょう。か。「さまざまの事」とは、どんな事なのでしょう。か。桜の花を前にして、思いに耽るのも、また乙なものなのかもしれません。

先ごろ、1年生から4年生の各学年に特別道徳授業を実施しました(5・6年生は安食牧師が担当)。「いじめについて考える—命の授業—」をテーマに、子どもたちに分かる手法で伝えた時間でした。キーワードは「心のぼんそうこう」です。きっと、それぞれのご家庭でも「あのね、今日ね、道徳の特別授業があつてね、…」と、話題になったことと思います。

今週、週明けから突然にインフルエンザおよび体調不良が続出してしまい、ご心配をおかけしました。コロナ感染防止も含めて、感染対策をしつつ日々の営みを充実したいという思いで子どもたちを見守っていたのですが、学年閉鎖という判断をせざるを得ませんでした。学年閉鎖解除後は、前にもまして充実した日々を過ごせるよう心を合わせていきたいと考えています。

今年度を振り返りますと、何とかそれぞれの行事に託されている所期の目標を達成することができました。保護者会役員会をはじめ、おやじの会、そして保護者様お一人おひとりが行事に対し熱心なご参加をいただきました。次年度以降も、蒔いた種が芽を出し力強く生長(成長)していくものと確信しております。

さて、全校420名の子どもたちは心身共に著しく成長しました。子どもたちの伸びようとする力の素晴らしさには目を見張るものがあります。卒業を迎える58名の6年生諸君は、小学部での

卒業おめでとう



6年間、特に怒涛のコロナ禍の三年間を小学部で学び身につけたさまざまな知識や体験を中学校生活に活かし、更なる成長を遂げるものと期待しております。別れは寂しいものですが、卒業生の大いなる飛躍を祈念し笑顔で送り出したいと思っております。また、在校生にも進級への自覚を高めながら、6年生と共に学べるわずかな日々を大切に過ごしてほしいと思います。

3月の行事予定

1	金	学年末テスト	14	木	卒業式予行
4	月	新入生購買用品引き渡し 中学校オリエンテーション(6年)	15	金	卒業式
5	火	お別れ集会 クラブ	18	月	表彰・教室移動・大掃除・給食終了
6	水	B日課	19	火	修了式

連絡事項

- 4日(月)中学校オリエンテーションがあります。
6年生対象です。中等部の教員から中学校の学習や生活についての話を聞きます。
- 14日(木)卒業式予行後、2:00pm. 「6年生と教職員の祝会」があります。そのため、5年生以下の学年は1:30pm. 下校となります。
- 15日(金)卒業式 受付 9時30分より 開式 午前10時
今回の卒業式から、コロナ禍以前のスタイルに戻します。全校生と卒業生保護者様が参列して行います。在校生の下校時刻は、11:30am頃を予定しています。
- 1年間の努力の跡を整理しておきましょう。
・1年間使ったノートや教科書はきちんと整理しましょう。
・成績類や作品は大切に保管しておきましょう。
- 男子の長ズボン着用は、2月末までです。3月1日(金)からは半ズボンで登校させてください。
- 18日(月) 表彰・大掃除・教室移動・給食終了。下校時刻は、1:30pm
- 19日(火) 修了式 下校時刻は、10:30am



4月(新年度)の行事予定

※4月10日(水) 令和6年度第1学期始業式です。給食終了後、1:30pm. 頃下校です。

※新年度の予定は、各部の行事等の関係で変更になる場合があります。



【雛段飾り;オープン教室】